

CATALUÑA LA UCH PIDE PRUDENCIA EN INVERSIONES Y EVITAR CONTRATACIÓN SUBFINANCIADA

La red concertada acumula ya 2.500.000.000 € en deudas

→ La red concertada catalana, que es mayoritaria con respecto a la pública, acumula 2.500 millones de euros de deuda mayoritariamente con

entidades de crédito, un problema que puede ir a más con los restrictivos presupuestos de la Generalitat para 2010.

■ **Carmen Fernández** Barcelona

El restrictivo presupuesto del Servicio Catalán de la Salud (CatSalut) para 2010 (ver DM del lunes), que amenaza con traspasar el déficit de la Generalitat a los centros concertados (mayoritarios respecto a los públicos), podría llover sobre mojado en un sector que ya está muy endeudado.

Según un informe de la Unión Catalana de Hospitales, de la que es directora general Roser Fernández, y que ha sido elaborado a partir de los últimos datos de la Central de Balances del CatSalut (relativos a 2007), el endeudamiento de los centros de la Red Hospitalaria de Utilización Pública (XHUP) ha crecido de manera continuada hasta situarse en los 2.500 millones de euros. Los datos sobre un total de 44 centros también indican que el peso del endeudamiento a largo plazo ha crecido notablemente en

detrimento del endeudamiento a corto, y que el endeudamiento financiero crece de forma continuada y ya es mayoritario (casi la mitad del total de la deuda).

Búsqueda del largo plazo

Los préstamos y las pólizas de crédito representan el 85 por ciento de la deuda con las entidades bancarias y su peso específico está variando: los préstamos han aumentado un 20 por ciento y las pólizas de crédito han disminuido en la misma proporción. Este hecho es consecuencia, según la UCH, de la renegociación realizada por los centros para traspasar la deuda al largo plazo, buscando la financiación con préstamos a largo plazo y no con pólizas de crédito a corto plazo, y aligerando así sus tesorerías.

La patronal considera que si el endeudamiento a largo plazo crece para financiar inversiones no es un indica-

dor negativo (siempre y cuando se mantenga en las ratios adecuadas). Otra cuestión es el endeudamiento a largo plazo utilizado para cubrir pérdidas de explotación acumuladas o tensiones permanentes de tesorería, obligando así a refinanciar el endeudamiento de corto a largo plazo, lo que entonces evidencia "un problema crítico que puede afectar a la sostenibilidad de la entidades y hacerles perder autonomía financiera en un momento en el que el acceso al mercado financiero

es complejo".

La UCH, ante esta coyuntura, recomienda a sus asociados (centros hospitalarios, de primaria, sociosanitarios y de salud mental de diversa titularidad) prudencia a la hora de entrar en procesos de crecimiento sin la financiación garantizada y evitar una contratación subfinanciada por parte del CatSalut (aproximar las tarifas que paga a los costes reales) y lograr una mejora en sus plazos de pago (calendarios de contratación y de liquidación de las partes va-



Roser Fernández.

riables de los contratos de compra de servicios).

En el último número de la revista *Fulls econòmics* (Hojas económicas) que vuelve a editar el CatSalut hay un artículo de Xavier Mena y Manel Peiró, de Esade, que vaticina una situación "aún más complicada" para las organizaciones sanitarias, teniendo en cuenta que la capacidad económica del principal financiador empeora y las opciones para afrontar la crisis son pocas.